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La presse béninoise vient de perdre 
l’un de ses braves professionnels. 
Il s’agit de Guy Dossou Yovo, exer-

çant au quotidien la croix et ancien tréso-
rier général de l’odem. Les raisons liées 
à son décès restent pour le moment in-
connus. Paix à l’âme du défunt, désor-
mais ex-correspondant de Radio Vatican 
qui a tiré sa révérence ce jeudi 18 avril 
dans l’après-midi.
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plaidoyer pour le budget 2025 de l’état

L’appel de Mathias DJIGLA pour la construction des salles 
de classe au CEG de Togoudo dans la commune d’Allada
Profitant de la 

mise en terre des 
plants au CEG de 

Togoudo dans la com-
mune d’Allada dans le 
cadre du 1er juin 2024, 
le chef d’arrondissement 
de Togoudo et ancien 
maire d’Allada, Mathias 
DJIGLA a lancé un ap-
pel aux députés afin 
que dans le budget gé-
néral de l’État 2025, un 
regard bienveillant soit 
fait à l’endroit du CEG 
de Togoudo qui fête ses 
10 ans d’existence l’an-
née prochaine. Selon lui, 
le besoin en salles de 
classe est grand car non 
seulement ce collège a 
desenclavé la zone mais 
il est le premier collège 
public d’Allada et du dé-
partement de l’Atlanti-
que. 

lire ci-dessous son cri 
de cœur aux femmes 
fonctionnaires parle-
mentaires du bénin.

«...Je voudrais vous re-
mercier pour ce geste 
car en plantant pour don-
ner plus tard des arbres 

fruitiers, non seulement 
vous participez à renfor-
cer  l’environnement,  au 
système écologique mais 
vous donnez également 
à manger aux élèves 
pourquoi pas à l’adminis-
tration. Je voudrais que 
vous soyez notre porte-
parole pour le budget de 
l’État 2025 afin que quel-
que chose soit fait pour 
les bâtiments. L’année 
prochaine,  le CEG de 
Togoudo va fêter ses 10 
ans d’existence. C’est 
un CEG qui fait beau-
coup de merveilles  car il 
a desenclavé la commu-
ne d’Allada en général et 
l’arrondissement de To-
goudo en particulier. Je 
voudrais vous rappeler 
que ce collègue est créé 
pour  régler beaucoup de 
situations. Les gens font 
10 km pour aller aux col-
lèges. Quand ils revien-
nent les soirs, ils n’ont 
plus la force nécessaire 
pour aller apprendre. 
Certains  enfants ont fait 
trois fois la 6eme ailleurs 
dans un autre collège 
d’Allada et une fois ra-
menés ici après la créa-

tion de CEG, ils ont déjà 
réussi brillamment au 
BEPC. C’est le cas de la 
première , la 2eme, la 3 
eme promotion. Ce collè-
ge a ravi la vedette à tous 
les collèges de la com-
mune d’Allada en étant 
premier collège public de 
la commune jusqu’à l’an-
née dernière. Ainsi sera-
il. Et au niveau départe-
mental, ce collège a été 
premier collège public. 
Il est donc nécessaire 
même si vous n’avez pas 
droit à la parole à  l’As-
semblée nationale, vous 
avez la chance d’avoir 
les députés comme So-
lange MEHOU à mes 
côtés ici, digne femme 
de la commune d’Allada, 
vous allez leur rappeler 
que le besoin en salles 
de classe au CEG de To-
goudo est très important 
et crucial.  Ce faisant en 
tant que mères de fa-
mille, vous auriez réglé 
beaucoup de problèmes 
pour vos enfants d’Alla-
da et de Ceg de Togoudo 
en particulier. Le besoin 
est vraiment grand...» 

L.A.H.O communication
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Cela fait plusieurs mois 
déjà que le Bénin et le Ni-
ger sont dans une crise 

sans précédent. Dans ce bras de 
fer qui va crescendo, on y remar-
que des Béninois  qui jettent leur 
gouvernement en pâture. Ce qui 
n'est pas une bonne option. Que 
l'on aime le président Patrice TA-
LON ou pas et à supposer même 
que  le gouvernement béninois,  
dans cette crise, a "zaillé", le Bé-
nin reste le Bénin et la situation 
n'arrange personne. 
En tout cas, les deux peuples quoi-
que liés depuis des siècles, souf-
frent le martyr. Dans ce feuilleton, 
le patriotisme doit regagner les 
rangs et donner toute la noblesse 
à notre cher pays. L'heure n'est 
plus à qui a raison ou pas. Il faut 
dépassionner le débat et scruter 
l'horizon avec optimisme.
Au Niger par exemple, les Nigé-
riens n'attaquent pas la junte au 
pouvoir dans cette crise. Bien au 
contraire !  

une 3eme voie
 
      Face à l'échec de la voie di-
plomatique et des politiques, 
pourquoi ne pas explorer la voie 
de la  sagesse. La sagesse sou-

tend dans ce cas tous ceux qui 
sont soit musulmans, chrétiens, 
les leaders d'opinion...puisque le 
Bénin et le Niger partagent beau-
coup de valeurs ensemble....

dans le rétroviseur

      Aux lendemains du coup 
d'Etat intervenu au Niger, la Ce-
deao a pris des mesures pour 
rétablir le président démocra-
tiquement élu dans ses droits. 
Comme mesures, il y a eu entre 
autres la fermeture des frontiè-
res avec le Niger. À l'avant garde 
de cette action de la Cedeao, se 
trouve le Bénin. Des mois après, 
ces sanctions ont été levées et le 
Niger a refusé d'ouvrir ses fron-
tières avec le Bénin accusé de 
s'être impliquée dans l'action de 
la Cedeao contre la junte militaire 
au pouvoir au Niger. C'est le dé-
but d'une nouvelle tension entre 
le Bénin et le Niger. Les épisodes 
de ce feuilleton sont connues : du 
blocage du pétrole nigérien à Se-
me-kpodji  au Bénin en passant 
par  l'interpellation des Nigériens 
sur le site de Sèmè-Kpodji et  la 
menace du Niger de mettre fin au 
Pipeline.

La porte...!
OPINION 

DE EDMOND AYINDÉ

La porte est un élément architectural qui sert de passage 
d’un espace à un autre. Elle permet de contrôler l’accès, de 
protéger la vie privée, et de sécuriser les biens et les per-

sonnes. La porte possède également une signification symbolique 
riche. Elle représente des opportunités, des transitions, et des 
choix dans la vie.

Sortir par la grande porte

L’expression Sortir par la grande porte signifie partir avec hon-
neur, dignité et reconnaissance. Par contre, sortir par la petite 
porte signifie un départ discret, souvent lié à un échec ou à une 
disgrâce.

En politique, sortir par la grande porte est un défi de taille. Ra-
res sont les leaders qui quittent leurs fonctions avec honneur 
et applaudissements unanimes. Très souvent, les scandales, les 
échecs de gestion, ou les promesses non tenues poussent les po-
liticiens à sortir par la petite porte, sous les critiques et la dé-
sapprobation populaire.

Eviter qu’on vous indique la porte

Dans toutes les circonstances, il faut éviter qu’on vous indique 
la porte. Être poussé dehors signifie souvent avoir échoué à res-
pecter des standards éthiques ou de performance attendus. Cela 
peut ternir non seulement votre réputation, mais aussi votre ca-
pacité à influencer positivement la société. Pour éviter cela, en-
gagez-vous à toujours agir avec intégrité, professionnalisme, et 
respect pour autrui.

Jeunesse Africaine!

Dans toutes nos entreprises, qu’elles soient personnelles ou pro-
fessionnelles, faisons en sorte de  sortir par la grande porte. 
Pour ce faire, adoptons une éthique rigoureuse, travaillons avec 
assiduité et faisons preuve de bon sens. Agissons toujours avec 
morale et intégrité.

Citations inspirantes

1. Lorsque Dieu ferme une porte, il en ouvre une autre, mais nous 
regardons si longtemps 
et avec tant de regret la 
porte fermée que nous ne 
voyons pas celle qui s’est 
ouverte pour nous.  

(Alexander Graham Bell) 

2. Une porte fermée n’est 
pas toujours un obstacle 
; parfois, c’est une invi-
tation à trouver un autre 
chemin.  

 (Ralph Blum)

Une réflexion de 4h du 
matin

    Bonne méditation

diverses positions dans la crise bénin-niger 

LE PATRIOTISME, 
NOTRE BOUSSOLE!

Lisez & diffusez votre 
journaL ‘‘L’embLème du jour’’

D. R.



4 N° 091 du luNdi 17 juiN 2024

journal d’information, d’analyse, d’investigation et de publicité paraissant au bénin

L’Emblème du JourActuAlité

CE DIMANCHE 16 JUIN 2024, JE SOU-
HAITE À TOUS MES FRÈRES ET SŒURS 
MUSULMANS DE LA 6ÈME CIRCONS-
CRIPTION ÉLECTORALE EN GÉNÉRAL, 
ET SURTOUT À MES PARENTS TÔFFIN-
NOUS DE LA COMMUNE DE SO-AVA EN 
PARTICULIER, UNE TRÈS BONNE FÊTE 
DE TABASKI SOUS L’ONCTION D’ALLAH 
TOUT PUISSANT.

ET QUE ALLAH  BÉNISSE VOS PRIÈRES 
POUR LA PAIX DANS LA 6ÈME CIRCONS-
CRIPTION ÉLECTORALE ET DANS TOUT 
LE BENIN  EN GÉNÉRAL.

BONNE FÊTE 

HONORABLE JEAN MEJOR ZANNOU DÉ-
PUTÉ UP LE RENOUVEAU DE LA 6ÈME 
CIRCONSCRIPTION ÉLECTORALE.

Les messages de quelques personnalités
Fête de la tabaski

En cette journée doublement spéciale, je tiens tout 
d'abord à souhaiter une joyeuse fête de Tabaski à tou-
te la communauté musulmane du Bénin et du monde. 
Que ce jour sacré soit rempli de paix, de partage et de 
bénédictions pour tous.

Je saisis également cette opportunité de la  célébration 
de la fête des Pères, pour rendre hommage à tous les 
papas qui sont un pilier essentiel de nos vies et de no-
tre société.

Enfin, à tous les jeunes candidats qui se préparent pour 
les épreuves du baccalauréat, qui débutent demain, 
j'adresse mes encouragements les plus sincères. Vo-
tre détermination et votre travail acharné seront récom-
pensés. Bonne chance à vous !

Que cette journée soit marquée par la joie, la réflexion et 
l'espoir pour un avenir meilleur pour notre cher pays.

Béninoises et Béninois, chers compatrio-
tes,

Alors que nous nous préparons à célébrer 
ce dimanche 16 juin 2024 *l’Aïd al-Adha*, 
je tiens à vous adresser mes vœux les plus 
chaleureux de paix, de joie et de prospérité. 
Je suis particulièrement honorée de célé-
brer cette fête avec vous, ici, à *Malanville, 
au cœur de notre chère communauté.*

Nous vivons actuellement une période mar-
quée par des défis économiques mondiaux 
qui affectent notre quotidien. La conjonctu-
re actuelle est difficile, et je suis consciente 
des efforts que chacun de vous déploie pour 
maintenir la cohésion et le bien-être de nos 
familles malgré les contraintes. Cependant, 
en ce jour de fête, je veux vous rappeler 
que notre résilience et notre détermination 
sont nos plus grandes forces.

En tant que votre fille , votre sœur, votre 
parent Députée à l’assemblée nationale, 
je suis profondément engagée à travailler 
avec vous pour surmonter ces obstacles et 
pour favoriser l’essor économique de notre 
région et de notre pays. Notre potentiel est 
immense, et ensemble, nous pouvons créer 
les conditions d’un développement durable 
et inclusif.

Que cette fête de l’Aïd al-Adha soit une sour-
ce de motivation et de renouveau. Dans la 
solidarité et la foi, nous pouvons continuer 

à croire en un avenir meilleur pour le Bénin. 
En honorant les valeurs de partage, de gé-
nérosité et de fraternité, nous pouvons bâtir 
un avenir prospère pour nous et pour les 
générations futures.

Bonne *fête de l’Aïd al-Adha* à toutes et à 
tous ! Que cette fête soit remplie de bon-
heur et de bénédictions pour vous et vos 
familles.

*Honorable Djamilatou SABI MOHAMED 
ABARISSI,*
*Députée à l’Assemblée Nationale du 
Bénin ;*
*Présidente du caucus des femmes par-
lementaires du Bénin*

message de l’Honorable député up le renouveau À la communau-
té musulmane des tôffinnous de so-ava, et À toute la 6È circons-

cription électorale À l’occasion de la fÊte de la tabasKi 2024.

louis g vlavonou, pan

En ce jour de célébration de l'Aïd El-Kébir, 
l'Union Progressiste le Renouveau adresse 
ses vœux chaleureux à toute la commu-
nauté musulmane, ainsi qu'à ses militantes 
et militants musulmans. 
Excellente fête de la Tabaski à tous !

message du parti up le renouveau

He djamilatou sabi moHamed abarissi
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Très chers candidats de la  ville de Porto-Novo à l’examen du Baccalauréat 
session de juin 2024,  je sais que vous êtes prêts et je voudrais compter sur 
chacun de vous pour nous ramener les meilleurs résultats de l’année scolaire 
2023- 2024*.
*Avec cette nouvelle ère des années scolaires apaisées et la qualité des ensei-
gnements reçus, je suis persuadé qu’il ne pourrait en être autrement*

*Je vous invite alors à la sérénité et vous 
souhaite une très bonne composition*.
*Que la chance vous accompagne*

Charlemagne N. YANKOTY
Maire de la Ville de Porto-novo.

Conformément aux 
activités, visions et 
objectifs du parti 

Union Progressiste le Re-
nouveau ( UP-R ), ses té-
nors et leaders ont procédé 
ce vendredi 14 juin 2024 
à l'installation de la cellule 
communale de Dangbo afin 
de redynamiser les sous-
sections pour l'atteinte des 
objectifs fixés. Cette séan-
ce qui s'est déroulée sous 
la conduite de l'honorable 

Justin AGBODJETE et du 
Maire Maoudo DJOSSOU a 
connu la participation effec-
tive des représentants des 
sept arrondissements de 
la commune. Après avoir 
expliqué les missions de la 
section communale, il a été 
précédé à son installation 
dans une ambiance convi-
viale. Occasion pour l'hono-
rable Justin AGBODJETE  
de rallumer la flamme du 
militantisme en chaque par-

ticipant qui, à son tour an-
noncera la bonne nouvelle 
dans son arrondissement, 
quartier ou village. La dé-
termination et l'engagement 
des participants autour de 
cette activité prouvent à suf-
fisance que le parti Union 
Progressiste le Renouveau 
est en avance dans la com-
mune de Dangbo et pourra 
confirmer sa suprématie 
aux prochaines élections.

L'honorable Justin AGBODJETE et les leaders UP-R de Dangbo 
s'engagent pour l'enracinement de leur formation politique

installation de la section communale up-r de la commune de dangbo

S. E.

«... je voudrais compter sur chacun de vous...»
le maire cHarlemagne n. yankoty À  l’endroit 

des candidat au bac 2024 Le message de l’he Djamilatou 
SABI MOHAMED ABARISSI

baccalauréat 2024

Chers candidats,
Demain, vous allez affronter l'examen tant attendu du Bacca-
lauréat. Cette échéance représente l'aboutissement de plu-
sieurs années de travail acharné et de sacrifices. Vous devez 
en être fiers !
Je sais que cette période peut être particulièrement stressante, 
mais gardez à l'esprit que vous êtes prêts. Vous avez acquis 
les connaissances et les compétences nécessaires pour réus-
sir. Ayez confiance en vous et en vos capacités.
 Vous avez travaillé sans relâche pour en arriver là. Donnez-
vous à fond et profitez pleinement de cette expérience enri-
chissante.
Bonne chance à tous !

Honorable Djamilatou SABI MOHAMED ABARISSI,
Députée à l'Assemblée Nationale du Bénin,
Présidente du caucus des femmes parlementaires du Bénin.



6 N° 091 du luNdi 17 juiN 2024

journal d’information, d’analyse, d’investigation et de publicité paraissant au bénin

L’Emblème du JourActuAlité

D. R.

Cotonou au Bénin  
abrite depuis ce jeudi 
13 juin 2024 un sé-

minaire parlementaire sur 
les enjeux de la restitution 
des biens culturels spoliés 
pendant la colonisation initié 
par l'Assemblée nationale du 
Bénin avec le soutien de l'As-
semblée parlementaire de la 
Francophonie (APF) à tra-
vers l'Agence française pour 
le développement (AFD). 
Ces échanges auxquels 
participe le député Edmond 
AGOUA sont très importants 
pour l' histoire du Bénin. En 
tout cas, pense le promo-
teur du complexe touristique 
"AGOUALAND", ce sémi-
naire aborde la problémati-
que de la mémoire et de la 
richesse à laisser à la posté-
rité. Ce qui suscite toute son 
attention car 《qui parle de 
la restitution des biens cultu-
rels spoliés, fait allusion à 
l'histoire du Bénin et intéres-
se le Complexe touristique 

"AGOUALAND"《, précise le 
député. 

lire ci-dessous l'intégra-
lité  de son intervention.

      《Je voudrais avant tout 
propos remercier les initia-
teurs de ce séminaire qui est 
très utile et important pour 
les Africains et particulière-
ment pour les Béninois que 
nous sommes. Le fait que ce 
séminaire se déroule au Bé-
nin consiste à comprendre 
que notre pays a participé 
pour beaucoup dans la prise 
de la décision qui a amené 
les occidentaux à nous li-
bérer. Je parle de libération 
parce que dans l'une des let-
tres, dans l'un des courriers 
que l'un de nos rois avait 
envoyé aux occidentaux,  il 
parlait de la mémoire, de la 
richesse à laisser à nos des-
cendants faisant allusion à la 
réclamation des biens cultu-
rels. Si je suis présent à ce 

séminaire au delà de mon 
statut de parlementaire , 
c'est parce que  je suis dans 
une logique de valorisation 
de ces œuvres, de tout ce 
qui incarne notre histoire au 
niveau du complexe touristi-
que  AGOUALAND que j'ai 
installé au Bénin. Au sein de 
ce complexe, il y a une par-
tie qui est spécialement re-
tenue pour raconter l'histoire 
de notre pays. Quand on dit 
l'histoire, il faut parler aussi 
de tout ce qui est symbole. 
Le Président Patrice TALON, 
c'est vrai que tout n'est pas 
parti de lui mais il a contri-
bué pour beaucoup avec le 
maximum de courage qu'il 
faut sinon on n'en serait pas 
là. Nous avons reçu  26 œu-
vres. On va en recevoir plu-
sieurs autres en plus puis-
que ce n'est que le début de 
la réclamation. Et plusieurs 
autres pays nous suivent et 
veulent emboîter nos pas.

«Je suis  dans la logique de valorisation de ces œuvres qui incarnent
notre histoire au niveau du Complexe touristique "AGOUALAND"»

l'He edmond agoua*  au séminaire parlementaire sur la restitution des biens culturels

Inscrite dans le Program-
me d’Action du Gouver-
nement 2016-2026, la 
construction des marchés 
urbains et régionaux en 
République du Bénin est 
devenue une réalité. En 
effet, le Gouvernement 
du Président Patrice TA-
LON, dans le but de doter 
les femmes et les hom-
mes des marchés d’un 
cadre aéré et sécurisé 
a entrepris la construc-
tion d’un premier lot de 
35 marchés urbains et 
régionaux qui répondent 
aux normes et standards 
internationaux. Ce sa-
medi 15 juin 2024 marque 
le début de l’ouverture 
et de la mise en service 
de ces marchés dont les 

travaux sont achevés. Et 
c’est le marché urbain de 
Cadjèhoun à Cotonou qui 
ouvre le bal. 

La cérémonie d’inaugu-
ration a connu la pré-
sence du Ministre de 

l’Industrie et du Commerce, 
Madame Alimatou Shadiya 
ASSOUMAN, du Ministre 
des Affaires Sociales et de 
la Microfinance, Madame 
Véronique TOGNIFODÉ, 
de la Directrice Générale de 
l’ANaGeM, Madame Eunice 
Loiselle KINIFFO, du Préfet 
du Littoral, Monsieur Alain 
OROUNLA, du Maire de la 
ville de Cotonou, Monsieur 
Luc S. ATROKPO, des élus 
locaux et communaux, et 
des habitants de Cotonou et 

environs. 
À la suite de la coupure du 
ruban symbolique, les repré-
sentants du Gouvernement 
ont exhorté les usagers à 
jouir convenablement de 
cet espace magnifique tout 
en veillant aux respects des 
conditions pour la préser-
vation de l’infrastructure. 
Chacun à sa place, mar-
chandises soigneusement 
dressées, les occupants 
remercient et bénissent le 
Président Patrice TALON 
pour avoir amélioré leurs 
conditions de travail. Une 
donne qui aura des réper-
cussions positives sur leurs 
conditions de vie. 

Au nom de toutes les fem-
mes du marché de Cad-

jèhoun, la responsable du 
marché, Madame Berna-
dette FAGNIHOUN, a man-
qué de qualificatifs pour té-
moigner sa reconnaissance 
à l’endroit du Chef de l’État 
Patrice TALON et de son 
Gouvernement : « Je re-
mercie le Président Patrice 
TALON qui a trop fait pour 
nous à Cadjèhoun. Nous lui 
témoignons notre profonde 
reconnaissance et que Dieu 
lui accorde une longue vie 
», a-t-elle indiqué. 

Les populations peuvent 
désormais se rendre dans 
le marché urbain de Cad-
jèhoun pour leurs achats. 

Par ses charpentes es-
sentiellement métalliques 

et son architecture de hall 
et d’échelle, de type R+1, 
le marché urbain de Cad-
jèhoun comporte des pla-
ces plus confortables que 
celui existant avec des ca-
pacités d’accueil doublées 
et de nombreux avantages 
et commodités telles qu’une 
meilleure gestion des dé-
chets, des toilettes hygiéni-
ques en nombre suffisant, 
propres et dotées de lava-
bos, une salle polyvalente 
pour les réunions, une infir-
merie...etc. 

Ce nouveau marché moder-
ne flambant neuf marque un 
tournant décisif dans l’essor 
du commerce local en Ré-
publique du Bénin.

activités économiques À cotonou

Ouverture du Nouveau Marché de Cadjehoun

gouv.bj



7N° 091 du luNdi 17 juiN 2024

journal d’information, d’analyse, d’investigation et de publicité paraissant au bénin

L’Emblème du Jour MessAge

En cette période de pluies qui coïn-
cide avec la programmation et l’or-

ganisation des cérémonies de première 
communion, la Direction Générale de 
《ELONA HOUSE 《 passe par ce ca-
nal pour informer sa clientèle que des 
dispositions sont prises pour lui faire 
passer d’agréables moments. 

       En effet, chers clients de 《ELONA 
HOUSE《, face à la forte demande, il 
serait souhaitable de passer vite au 
service commercial pour réserver vos 
salles de fête en fonction de votre ca-
lendrier. 

        Dotées de grande capacité et 
construites avec la dernière technolo-
gie, les salles de fête 《ELONA HOUSE 
《constituent la meilleure solution pour 
vous en cette période de pluies surtout 
avec son groupe électrogène de 40 KVA 
pour juguler les coupures électriques. 

À ELONA HOUSE, votre satisfaction 
est notre leitmotiv

Passez vite pour vos réservations 
car une équipe professionnelle 
vous y attend.

elona House à porto-novo, djassin Houinvié non loin de la pharmacie 
tokpota davo et fenou guest House à dowa.

renseignements:  55499999 / 55500707 / Whatsapp: 98904640

Chers clients, faites vite vos 
réservations àELONA HOUSE !

organisation des cérémonies de premiÈre communion et autres en saison de pluies 
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L’Emblème du JourActuAlité

À Azalaï Hôtel de Cotonou 
ce jeudi 13 juin 2024, le 
président de l’Assemblée 
nationale du Bénin Louis 
Gbèhounou VLAVONOU a 
procédé à l’ouverture des 
travaux du séminaire par-
lementaire sur le thème : 
«Les parlements d’Afrique 
francophone face aux en-
jeux de la restitution des 
biens culturels spoliés 
pendant la colonisation».

      Prévu pour durer deux 
jours, ce séminaire est initié 
par l’Assemblée nationale 
du Bénin avec le soutien de 
l’Assemblée parlementaire 
de la Francophonie (APF) 
grâce à l’Agence françai-
se pour le développement 
(AFD). Trois allocutions 
ont marqué la cérémonie 
d’ouverture des travaux en 
présence des parlementai-
res béninois, sénégalais et 
ivoiriens ainsi que des ca-
dres parlementaires et des 
experts nationaux et inter-
nationaux. 
Dans son mot de bienve-
nue, le vice-président de la 
section béninoise de l’APF 
et président du comité d’or-
ganisation du séminaire, 
l’he Assan Seibou a rendu 
un hommage au président 
Louis Gbèhounou VLAVO-
NOU pour avoir autorisé le 
présent séminaire avant de 
saluer la bonne santé de la 
coopération entre l’Assem-
blée nationale du Bénin et 
l’APF matérialisée par la 
tenue à Cotonou en moins 
d’un trimestre de trois gran-
des activités d’envergure 
régionale et internationale. 
Après avoir levé un coin de 
voile sur la nouvelle politi-

que patrimoniale, il a laissé 
entendre que ce séminaire 
vient à point nommé. 
Prenant la parole à son 
tour, le Directeur pays de 
l’Agence française pour le 
développement, Jérôme 
Bertrand-Hardy, a exprimé 
sa  reconnaissance au Par-
lement béninois  pour avoir 
initié ce séminaire avant d’in-
sister sur le rôle important 
du parlementaire dans le 
processus de restitution des 
biens culturels. S’appuyant 
sur l’exemple du retour des 
trésors royaux de la France 
en destination du Bénin, il a 
ouvert les réflexions sur la 
problématique de l’avenir 
de ces biens restitués. 
Pour sa part, le président de 
l’Assemblée nationale Louis 
Gbèhounou VLAVONOU a 
remercié également l’APF 
pour son appui constant aux 
initiatives du Parlement bé-
ninois. Par la suite, il a fait un 
clin d’œil dans le rétroviseur 
en faisant  l’historique de la 
restitution au Bénin des 26 
trésors royaux en 2021 sur 
la demande du Gouverne-
ment béninois. Une resti-
tution qui, a-t-il mentionné, 
a été organisée par une loi 
votée par Parlement fran-
çais. Dans le  même temps 
à  l’inverse, le Parlement 
béninois qui n’a pas été 
associé au processus de 
restitution de ces biens, a 
voté  le 14 octobre 2021, la 
loi n°2021-09 du 22 octo-
bre 2021 portant protection 
du patrimoine culturel en 
République du Bénin. Mais 
hélas, a informé le président 
de l’institution parlemen-
taire, cette loi bien qu’elle 
évoque «les biens culturels 

Le président louis  Vlavonou lance les travaux à Cotonou
séminaire parlementaire sur la restitution des biens culturels spoliés pendant la colonisation

restitués au Bénin» comme 
faisant partie du patrimoine 
culturel mobilier national, 
ne prendrait pas en compte 
la question de la restitution 
des biens culturels de façon 
holistique, de l’avis de cer-
tains experts.

objectifs et attentes

        Cette activité est organi-
sée avec l’appui de l’APF. A 
en croire le président Louis 
Gbèhounou VLAVONOU, 
elle vise à donner aux dépu-
tés, l’occasion de 
s’approprier véritablement 
de la question liée à la res-
titution des biens culturels 
ainsi qu’au rôle des Parle-
ments, dans le processus 
de réclamation, de restitu-
tion, de conservation et de 
valorisation de ces biens. 
Parlant des attentes, l’auto-
rité parlementaire a laissé 
entendre avant de renou-
veller sa gratitude à l’APF 
et son partenaire de cir-
constance, l’AFD, pour leur 
précieux concours dans l’or-
ganisation de cette activité 
que : 《...au cours des pré-
sentes assises, vous serez, 
d’une part, sensibilisés sur 
la question de la spoliation 
des biens culturels africains 
pendant la colonisation, et 
d’autre part, emmenés à en 
examiner ses implications 
historiques, culturelles et 
politiques. Vous serez éga-
lement sensibilisés sur les 
défis juridiques et institution-
nels associés à la restitution 
de ces biens, ainsi qu’au 
rôle des différents acteurs 
(gouvernement, parlement 
et acteurs non-étatiques) im-
pliqués dans les processus 

de restitution. Les échanges 
qui succèderont aux diffé-
rentes communications se-
ront sans doute l’occasion 
pour vous de repréciser le 
contexte, les originalités et 
les perspectives de la loi n° 
2021-09 du 22 octobre 2021 
portant protection du patri-
moine culturel, et de procé-
der à une analyse objective 
des initiatives nationales et 
internationales visant à faci-
liter la restitution des biens 
culturels africains.《.
Pour finir, il a rassuré :《Je 
reste convaincu que la qua-
lité des communicateurs et 
des participants à cette ren-
contre nous permettra d’at-
teindre largement les objec-
tifs que nous nous sommes 
assignés, d’autant que ce 
sera l’occasion pour les 
parlementaires ici présents 
de partager leurs préoccu-
pations d’acteurs politiques 
sur la délicate question de 
la restitution des biens
 culturels.

communications

       Au cours de ces deux 
jours, les travaux seront 
marqués par cinq séances. 
Il s’agit de : 《Les enjeux 
liés à la restitution des biens 
culturels et le rôle des par-
lements dans le processus 
de réclamation《 animée par 
M. Paul Akogni, expert-cher-
cheur en patrimoine et ges-
tionnaire ; 《Enjeux et pro-
blématiques juridiques de la 
restitution des biens cultu-
rels à leur pays d’origine《
animée par M. Alexis Mocio-
Mathieu, spécialiste de pro-
gramme auprès de l’Unesco 
et M. Vincent Négri, Profes-
seur et chercheur spécia-
liste en droit international de 
la culture et du patrimoine; 
《La politique régionale et le 
plan d’action pour la restitu-
tion en Afrique de l’Ouest《 
animée par M. Emile Zida, 
chef division Culture à la 
Cedeao; 《Présentation du 
cas franco-béninois de res-
titution des biens culturels et 
partages d’expérience《 ani-
mée par M. Marc Vizy, am-
bassadeur de France près 
le Bénin et enfin 《L’après-
restitution, la conservation 
et la valorisation des biens 
culturels《 animée par M. 
Alain Godonou, expert en 
patrimoine et du directeur 
du Programme Musées de 
l’Agence nationale de pro-
motion des patrimoines et 
de développement du tou-
risme du Bénin (ANPT).

Hermann OBINTI
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L’Emblème du Jour educAtion

Ouvert par le président de 
l’Assemblée nationale Louis 
Gbèhounou VLAVONOU, le sé-
minaire parlementaire sur le thè-
me : «Les parlements d’Afrique 
francophone face aux enjeux de 
la restitution des biens culturels 
spoliés pendant la colonisation» 
a pris fin ce vendredi 14 juin 2024 
à Azalaï Hôtel à Cotonou par le 
discours de clôture prononcé 
par l’he Assan SEIBOU.

En sa qualité de vice-prési-
dent de la section béninoise 
de l’Assemblée Parlemen-

taire de la Francophonie (APF) et 
président du comité d’organisation 
du séminaire, l’he Assan SEIBOU a 
dit toute la satisfaction des partici-
pants et tout leur engagement pour 
une diplomatie parlementaire au 
service de la restitution des biens 
culturels. 
D’abord, il a remercié le président 
de l’Assemblée nationale du Bénin 
et l’Assemblée Parlementaire de la 
Francophonie (APF) pour l’organi-
sation de cette activité qui a per-
mis aux parlementaires béninois 
et leurs collègues du Sénégal et 
de la Côte d’Ivoire de se pencher 

sur l’expérience du Bénin quant 
à la restitution des biens culturels 
spoliés pendant la colonisation 
d’une part et d’autre part cerner les 
tenants et aboutissants pour une 
bonne diplomatie parlementaire au 
service du processus de restitution 
des biens culturels. Par la suite, 
il a salué la riche collaboration de  
l’Agence française pour le déve-
loppement (AFD) grâce à laquelle 
les panels ont été richement ani-
més apportant ainsi une plus value 
au séminaire de Cotonou. Après 
avoir par ailleurs salué les députés 
qui sont venus du Sénégal et de 
la Côte d’Ivoire pour apprendre à 
l’école du Bénin qui a vu restituer 
en 2021 par la France, 26 de ses 
trésors royaux d’une part et d’autre 
part et rappelé le  vote  le 14 octo-
bre 2021 de  la loi n°2021-09 du 22 
octobre 2021 portant protection du 
patrimoine culturel en République 
du Bénin, 
l’he Assan SEIBOU a lancé un ap-
pel pour la création d’un réseau 
parlementaire pour la restitution 
des biens culturels. 《En tout cas, 
la problématique sera débattue 
très prochainement à l’APF pour 
asseoir un réseau avec pour  thé-

matique la restitution des biens 
culturels《, a-t-il promis.
Faut-il le rappeler,  ce séminaire 
est initié par l’Assemblée natio-
nale du Bénin avec le soutien de 
l’Assemblée parlementaire de 
la Francophonie (APF) grâce à 
l’Agence française pour le déve-
loppement (AFD). Il vise à don-

ner aux députés, l’occasion de 
s’approprier véritablement de la 
question liée à la restitution des 
biens culturels ainsi qu’au rôle 
des Parlements, dans le proces-
sus de réclamation, de restitu-
tion, de conservation et de valo-
risation de ces biens.

Hermann OINTI

L’He Assan Seibou clôture les travaux sur une 
note de satisfaction

séminaire parlementaire sur la restitution des biens culturels spoliés pendant la colonisation 
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L’Emblème du JoureducAtion

Ce lundi 03 Juin 2024, à l’EPP 
Sikê-Nord à Cotonou le ministre 
des Enseignements  maternel 
et primaire, Salimane KARIMOU 
a procédé au lancement officiel 
sur le plan national de l’examen 
du Certificat d’Étude primaire. 
Il était assisté d’une forte dé-
légation constituée du Préfet 
du divers Alain OROUNLA, du 
Maire de Cotonou Luc Sèton-
dji ATROKPO et des cadres à 
divers niveaux du Ministère de 
l’enseignement maternel et pri-
maire.

Ils sont au total  *256.968* can-
didats à se lancer dès ce lundi 
03 Juin 2024 à l’assaut du Cer-

tificat d’Étude Primaire (CEP) qui 
constitue le premier diplôme aca-
démique.
Les candidats sont attendus dans 
les *802* centres de composition 
répartis sur toute l’étendue du ter-
ritoire national.
Cette année 2024, c’est l’École 
primaire publique de Sikê-Nord à 
Cotonou dans le Littoral qui a ac-
cueilli la délégation ministérielle 
pour le lancement officiel de cet 
examen. 

     Il sonnait 08h 30min lorsque 
le ministre assisté de la délégation 
qui l’accompagnait a fait le geste 
symbolique qui marque le démar-
rage effectif des épreuves du Cer-
tificat d’étude primaire dans tous 
les centres de composition. Dans 
un premier temps, le  ministre et sa 
délégation ont fait le tour de tou-
tes les salles de composition pour 
s’assurer que des dispositions pra-
tiques sont prises pour permettre 
le bon déroulement des épreuves. 
Salimane KARIMOU s’est ensuite 
entretenu avec les responsables 
chargés de l’organisation de l’exa-
men à savoir le Directeur départe-
mental de l’enseignement mater-
nel et primaire du Littoral, le chef 
du centre et les enseignants char-
gés de la surveillance des salles 
de composition.
Ensuite le ministre a fait constater 
par les candidats présents dans 
les salles que les plis contenant 
les épreuves sont effectivement 
scellés avant leur ouverture par 
les candidats eux-mêmes. 

Profitant du tour fait dans les sal-
les où étaient déjà installés les 
candidats venus à l’heure, le mi-
nistre a prodigué des conseils aux 
candidats qui affrontent le tout 
premier examen de leur cursus 
scolaire. «Ne vous précipitez pas 
sur les copies, lisez posément les 
épreuves» est son mot d’ordre gé-
néral à l’endroit de ces candidats 
à qui l’autorité a souhaité toutes 
les chances de réussite à cet exa-
men. Le ministre a par ailleurs ap-
pellé les parents à accompagner 
les enfants et les soutenir mora-
lement en cette période délicate 
pour leur cursus scolaire. A l’en-
droit des surveillants de salles,  
le ministre s’est fait plus incisif. « 
Vous avez eu le mérite d’être dé-
signés. La tâche est immense. Ne 
tentez pas d’influencer d’une ma-
nière ou d’une autre, leur destin, 
laissez-les donner la preuve de 
ce qu’ils savent. Ne les habituez 
pas à ce bas âge à la tricherie, si 
vous le faites, vous hypothéquez 
l’avenir des enfants»,  a laissé en-
tendre Salimane KARIMOU qui a 
surtout salué les efforts de chacun 
des acteurs du système qui ont 
œuvré à l’aboutissement de cet 
examen.

Le ministre a remercié tout le mon-
de surtout les parents qui ont mis 
les petits plats dans les grands 
pour préparer les enfants et les 
accompagner jusqu’à ce jour. 
En faisant le tour des salles de 
composition,  il est constaté à 
peine deux candidats absents. 
Le lancement a été bien effectué 
et c’est parti pour quatre jours de 
composition. 
C’est par l’épreuve de «Compré-
hension» de l’écrit que l’examen 
du CEP a démarré cette matinée 
du lundi 03 Juin 2024. Les épreu-
ves écrites et orales et sportives 
du CEP se poursuivent jusqu’au 
jeudi 06 Juin.

du choix 
du Centre de lancement officiel

        Le choix du Centre de lan-
cement officiel se fait selon des 
critères bien déterminés. Il y a le  
critère de rotation ou en fonction 
des résultats obtenus dans telle 

ou telle localité. «On s’intéresse au 
taux de réussite du département 
ou de la commune par rapport à la 
session passée» a dit le ministre.
Le lancement participe de la sen-
sibilisation vis-à-vis de la chose 
éducative. «Là où les résultats 
paraissent souvent faibles on y va 
en montrant aux parents regardez, 
l’école est importante, prenez-la 
au sérieux» a ajouté le ministre en 
charge des Enseignements  ma-
ternel et primaire.
Depuis 2016, le gouvernement 
fait des efforts en matière d’infras-
tructures et d’équipements dans 
le sous secteur de l’éducation. Le 
choix du lancement du CEP pour 
cette année 2024 a porté sur l’EPP 
Sikê-Nord de Cotonou  et cela n’est 
pas un hasard car selon le ministre 
ce choix vise à mettre en lumière 
les efforts du gouvernement qui 
investit beaucoup dans la moder-
nisation des infrastructures scolai-
res en vue d’offrir aux apprenants 
de biens meilleurs cadres d’étude. 
A cet effet le ministre et sa délé-
gation ont pu apprécier la qualité 
des infrastructures à l’EPP Sike-
Nord qui a accueilli la cérémonie 
de lancement officiel de cet événe-
ment d’envergure nationale qu’est 
le CEP.
Salimane KARIMOU a marqué un 
satisfécit particulier aux autorités à 
divers niveaux notamment le Maire 
de Cotonou et le chef d’arrondis-
sement dont la localité accueille ce 
lancement cette année et qui ont 

mis les bouchées doubles pour la 
réussite de cet examen. Le minis-
tre a salué et remercié tous les ac-
teurs qui se sont investis pour créer 
des conditions favorables d’accès 
à ce centre de composition.

educ-master : 
une avancée notable !

       Profitant du lancement de 
cet examen, le ministre Salimane 
KARIMOU a souligné les avan-
cées significatives apportées par 
la mise en place de la plate forme 
Educ-Master dans la gestion des 
affaires scolaires au niveau de son 
département ministériel. «Educ-
Master est venu révolutionner les 
pratiques en matière de désigna-
tion des enseignants devant pren-
dre part aux travaux d’examen. 
Aujourd’hui avec Educ-Master, il 
n’y a plus de favoritisme, il n’y a 
plus de clientélisme. Ce n’est plus 
«qui tu connais». Des critères ont 
été définis et ont été confiés à la 
machine, mis sur la plateforme, 
tu remplis les conditions tu t’ins-
cris tu n’as plus besoin de connaî-
tre quelqu’un, tu restes chez toi, 
tu consultes la plateforme et ton 
nom sort» a déclaré Salimane KA-
RIMOU qui se dit très satisfait de 
cette innovation et  invite les diffé-
rents acteurs du système scolaire 
à poursuivre les efforts afin que 
désormais soit révolu le clientélis-
me dans les travaux d’examen.

L.A.H.O communication

Le Memp Salimane KARIMOU rappelle les
avantages de Educ-Master à l’EPP Sikê-Nord

À l’occasion du lancement officiel de l’examen du cep 2024  À cotonou
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L’Emblème du Jour Politique

Parmi les agents parlementaires qui 
sont admis dans différents ordres, 
figure Eloi Ayivi NONVIGNON. Ce 

jeudi 13 juin 2024, il a été admis au grade 
de CHEVALIER de l'Ordre national du Bé-
nin. Cette distinction honorifique est le cou-
ronnement de plusieurs années de travail 
au sein de l'admnistration parlementaire. 
Discret dans l'efficacité, le récipiendaire a 
toujours su allier conscience profession-
nelle, doigté, probité, assiduité, disponibi-
lité, sens de responsabilité,  déontologie 
dans les différentes tâches qui sont les 
siennes.  Financier  au PARCMAN, le bras 
opérationnel du PNUD à l'Assemblée na-
tionale, ce cadre parlementaire se démar-
que par son relationnel orienté vers le so-
cial avec une bonne dose d'altruisme.
      Trés touché par cette décoration, il a 
rendu grâce à Dieu avant d'adresser ses 
mots de gratitude au Président de l'Assem-
blée nationale Louis Gbèhounou VLAVO-
NOU. Ses remerciements sont également 
allés à l'endroit du Secrétaire général 
administratif de l'Assemblée nationale 
Mariano OGOUTOLOU et au PNUD en 
particulier M. Ibouraïma YANKPE, Team 
Leader Gouvernance. À ses collègues 
du Parlement, sa femme et ses enfants, 
il a tout simplement dédié cette distinction 

qui, pour lui, est un motif de plus pour faire 
davantage. 

un parcours qui accroche ! 
      Recruté en 2002 par le Programme 
des Nations pour le Développement 
(PNUD), il a été envoyé à l’Assemblée na-
tionale du Bénin depuis novembre 2005 
comme Assistant Administratif et Finan-
cier successivement sur le Projet d’Appui 
au Renforcement et à la Modernisation de 
l’Assemblée national (PARMAN I) (2004-
2008), du PARMAN II (2009-2013), du 
Projet d’Appui au Renforcement des Ca-
pacités et à la Modernisation de l’Assem-
blée nationale (PARCMAN) (2014-2018) 
et du Projet d’Appui au Renforcement des 
Capacités du Parlement et des Organes 
de Gestion des Elections (PARCPOGE)
(2019-2023). Dans l’exécution des tâches 
qu’on lui confie, il a toujours fait preuve 
d’abnégation, de compétence, de rigueur 
et de disponibilité, toutes ces qualités ne 
cessent de séduire ses supérieurs hiérar-
chiques.  
Diplômé de Master en Administration des 
Affaires, option Audit et Contrôle de Ges-
tion 2010, Eloi Ayivi NONVIGNON a suivi 
son stage professionnel pendant près de 
deux (2) ans dans le Cabinet d’Assistance 

Comptable, Fiscal et d’Audit 
Interne G.E.CO Conseil à Co-
tonou. Ensuite, il a servi de 
juillet 1998 au 31 août 1999 en 
qualité de Comptable au Pro-
jet BEN/91/002 ‘’Inventaire, 
Etudes et Aménagement de 
Bas-Fonds’’ Cellule Bas Fonds 
de la Direction du Génie Rural 
à Porto-Novo. Cette Cellule 
est spécialisée dans l’aména-
gement des bas-fonds pour la 
production du riz. 
En septembre 1999, il passe 
un test pour être recruté par 
le Centre International de Dé-
veloppement et de Recherche 
(CIDR) de la Région de Picar-
die France où il a occupé à 
Dassa-Zoumé de 1999 à 2002 
le poste de Secrétaire perma-
nent chargé de la Comptabilité 
du Fonds de Développement 
des Territoires du Programme 
de Développement Local des Collines 
(PDL-Collines) qui couvrait le six (06) 
Communes du département des Colli-
nes à savoir Ouèssè, Savè, Bantè, Sa-
valou, Glazoué et Dasa-Zoumé. Il s’est 
illustré par son assiduité au travail, sa 

disponibilité, son sens de responsa-
bilité et ses capacités relationnelles 
pour la gestion, le contrôle et le suivi 
d’un fonds mis en place par plusieurs 
bailleurs (Conseil Régional de Picar-
die, AFD et Budget national).

L.A.H.O communication

Le professionnalisme et  l'exemplarité de Éloi Ayivi 
NONVIGNON reconnus à l'Assemblée nationale

admis au grade de cHevalier de l'ordre national du bénin

C’est en présence de ses parents, 
amis et collègues ce jeudi 13 juin 
2024 que Guy Modeste Adjimon 

SEMASSA, chef service technique à la 
Radio et Télévision Hémicycle a reçu 
son grade de *CHEVALIER* de l’Or-
dre national du Bénin dans les jardins 
de l’Assemblée nationale. Un jour par-
ticulier qui coincide avec un autre jour 
particulier :  son jour d’anniversaire. En 
effet, c’est ce 13 juin où tout le monde 
se souvient de son jour d’anniversaire 
qu’il a plu au Seigneur de passer par 
les hommes pour consacrer le mérite 
de sa carrière avec cette distinction ho-
norifique. Une pure coïncidence ou un 

message de Dieu? L’avenir nous édi-
fiera.

      Pour revenir à la carrière du réci-
piendaire, plusieurs raisons ont plaidé 
en faveur de sa décoration. Agent Per-
manent de l’État en mai 2004, Guy Mo-
deste Adjimon  SEMASSA fut promu 
Chef service Informatique en 2006 au 
Ministère de la Communication et des 
TIC, l’actuel Ministère de l’économique 
numérique. A ce poste, il contribua à 
l’archivage numérique des documents 
du ministère sous l’égide de la Direction                          
Générale des TIC.
En novembre 2008, suite à l’appel de 

candidature du PNUD, il fut sé-
lectionné pour conduire les tra-
vaux d’installation de la radio 
Hémicycle en tant que respon-
sable technique. La radio fut 
installée et mise en exploitation 
avec succès à la satisfaction 
des autorités tant de l’Assem-
blée nationale que du PNUD. 
En 2015, il fut promu chef Divi-
sion radio. À ce poste, sous la 
houlette de l’honorable Janvier 
Yahouedeou, il contribua à la 
modernisation de la radio par 
le développement d’une appli-
cation Android pour permettre 
de la suivre  un peu partout 
dans le monde, à la construc-

tion d’une base archivistique des élé-
ments sonores des séances plénières 
de septembre 2011 à nos jours et sa 
mise en ligne via la plateforme www.
radiohemicycle.com. Cette plateforme 
accessible à tout citoyen de par le mon-
de permet d’écouter en direct et en po-
dcast  les débats à l’hémicycle.  À ce 
poste, il a instauré le suivi rigoureux de 
l’exploitation de la chaine radio et de la 
continuité du service radio. Il contribua 
à la mission d’exploration et d’acquisi-
tion de fréquence radio FM  au profit de 
l’Assemblée nationale pour l’extension 
et la couverture intégrale du territoire 
national par les ondes de la radio Hé-
micycle. Ainsi grâce à son dynamisme 
et son savoir-faire, il a obtenu au profit 
de l’Assemblée nationale 20 fréquen-
ces FM dans tous les départements du 
pays en vue de l’extension de la radio 
Hémicycle.
 Le rayonnement de la radio Hémicy-
cle dont il est l’un des acteurs princi-
paux, dans la sous-région, amène les 
Assemblées nationales sœurs à lui 
faire recours pour la mise en place de 
leurs  radios parlementaires. Promu 
chef service technique à la Direction 
des services de l’information et de la 
communication de l’Assemblée natio-
nale, il travailla sans relâche aux côtés 
du chef projet Télévision pour sa mise 
en place. Chef d’orchestre du service 

technique, il continue à ce jour d’assu-
rer le meilleur fonctionnement des ser-
vices radio et  télé. Mieux, grâce à la 
diffusion en direct des plénières assu-
rée constamment par le service techni-
que qu’il dirige, la radio Hémicycle émet 
sans faille. Ce qui a valu à l’Assemblée 
nationale d’être classée « premier  Par-
lement ouvert 2022 de l’espace franco-
phone de l’Afrique de l’Ouest» par  le 
Réseau parlementaire d’Afrique, lors de 
la première édition de l’indice du Parle-
ment Ouvert en Afrique (OPI) en juillet 
2022 à Accra au  Ghana.
  
       Par ailleurs, il faut faire remarquer 
que depuis 1999, Guy Modeste Adji-
mon  SEMASSA est promoteur d’une  
école d’enseignement secondaire tech-
nique  en électronique, Électricité et en 
Informatique dénommée IMA BENIN 
FORMATION autorisée par l’arrêté N° 
0138/MENRS/ DC/SGM/SA du 18 Oc-
tobre 1999. 
Cette école privée, fut la toute première 
dans ces disciplines au Bénin et a per-
mis à beaucoup de jeunes déscolarisés 
de se faire formés aux métiers d’élec-
tricité ou de Maintenance informatique 
; contribuant par ailleurs à réduire la 
fracture numérique existante dans no-
tre pays.

L.A.H.O communication

Guy Adjimon Modeste SEMASSA fait CHEVALIER de l’Ordre national du Bénin
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